

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Segovia, mes. 1 peseta.
 Por años 10 " "
 Fuera de Segovia,
 trimestre. 3'50 ptas.
 Semestre 7 " "
 Año 12 " "
 Extranjero, año. . 80 " "

IMPRENTA

Grabador, Espinosa, 1.

EL ADELANTADO

DE SEGOVIA

DIARIO DE INFORMACION É INTERESES GENERALES Y LOCALES

DIRECTOR:

DON RUFINO GANO DE RUBDA

Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales

Se admiten esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Isabel la Católica, 6.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFONICO.—INFORMACIÓN MERCANTIL.—PUBLICIDAD.

Glosopeda.

Curación radical. Alivio inmediato usando el preparado llamado ANTI-GLOSOPELICO de Sacristán SEIS reales frasco, en todas las Farmacias y en la del autor.

Plaza Mayor, 3, SEGOVIA.

LOS MEJORES PRODUCTOS

EN

CERVEZAS, HIELO Y GASEOSAS

SOCIEDAD GAMBRINUS VALLADOLID

Pídase esta marca en todas partes.

Crónica de la semana.

Han evidenciado nuevamente las elecciones verificadas en Francia que los franceses no decaen al compás de sus otros hermanos de la raza latina, si es que decaemos, por que sobre este punto no estamos todos conformes.

Los franceses, creemos que van á perpetuarse en ser el pueblo de sentido político y amor cívico más afinados. Cuando en la moderna sociedad política se dice que *tutto es convenzionale*, salen los franceses descrismándose para ganar unas elecciones generales; las esquinas se cubren de proclamas y nombres en letras gordas, en los grupos de los boulevares y de los clubs se discute á voz en cuello por el triunfo del propio candidato, los carruajes conducen á galope á los hombres importantes del movimiento electoral, cada uno de estos pronuncia cinco á seis discursos al día en otros tantos barrios ó distritos, hace cien visitas, dá cinco mil apretones de manos, distribuye dos millones de sonrisas y son incontables sus promesas.

Y de ahí abajo todos tienen su esfera de acción cada vez más reducida, nadie es indi-

ferente, todos luchan por su propia convicción, ó sugestionados por otros, pero al fin sintiendo dentro de sí el entusiasmo por la lucha y el anhelo del tiempo.

Este es el pueblo francés, el pueblo grande por aquella revolución que transformó al mundo político, el pueblo que á pesar de su larga hegemonía sobre las demás naciones europeas parece que se encarga de pensar por todos y es el centro de la vida continental; la espiritualidad latina dominando á la musculatura anglo-sajona; el pueblo donde los ministros son derrotados en las elecciones, caso desconocido por los que hemos aprendido lo que es el sufragio universal en las costumbres españolas.

¡Que triste comparación!

**

Tal influencia tienen los franceses que su contagio comunica muchas de sus virtudes y probablemente muchos de sus vicios.

¡Quién había de decir al gran Emperador de todas las Rusias, que ahora se descolgaría con un proyectito de constitución para sus dominios esclavizados!

No sé si se deberá esta constitucional y magestática resolución del Czar á consejos de Mr. Louvet, ó á las admoniciones de la dinamita y del sublimado corrosivo; probablemente á ambas cosas.

Rusia será pues constitucional muy pronto y comenzará para ella el goce de derechos que no pudieron preever los moscovitas de la generación anterior. Con la libertad comenzará la división del imperio. La mano dura de un autócrata puede contener, por espacio de algunos siglos, dentro de un mismo espacio amurallado con el acero de los cañones, á media humanidad con sus correspondientes variaciones de razas, tendencias, costumbres; pero llega un momento en que se rompe aquella unidad inverosímil, y se rompe con la constitución ó con el Matíser.

¡Viva la constitución!

**

El día 1.º de Mayo se ha solemnizado en las capitales de provincia más importantes y

es de notar que también en los periódicos figura el nombre de pueblos modestísimos.

Afortunadamente, pudo el Ministro de la Gobernación,

«al terminar la noche de aquel día»

acercarse á su jefe y con placentero semblante darle el parte de «sin novedad» con que en el primer momento no creería don Práxedes obsesionado con los discursos de Puigcerver y Canalejas.

Los obreros que hasta aquí se nos han mostrado más prudentes han sido los albañiles de Madrid.

Piden como es consiguiente y justo ocho horas de trabajo, y además aumento de jornal cosa que no sabemos si será justa porque ignoramos lo que ganan actualmente. Y en la necesidad de hacer un hecho ostensible que demuestre la fuerza que poseen acordaron señalar un día de huelga, y como los domingos ni trabajan ni cobran.... señalaron el domingo.

Nadie se ha apercibido de ello por que la juerga ha sido pacífica. Ella denota que en punto á reflexión y *chirumen* el albañil se vá colocando á la altura de su profesión.

Sea de ello lo que quiera el día 1.º de Mayo va adquiriendo importancia; y el socialismo aumenta que es un gusto.

Dice por ahí mucha gente que con hablar en público no se consigue otra cosa que un mayor lucimiento para el orador sin efecto alguno en los oyentes, lo cual es un error de á folio.

Con los discursos pasa lo que con los periódicos, se leen un día y cinco no, otra vez y casi siempre se leen incompletos, á las dos horas nadie recuerda al parecer lo que dicen muchos, especialmente los ignorantes, hablan de ellos con despego; y sin embargo, de todo aquello va quedando en nuestra inteligencia un sedimento que cada día es mayor y que analizado al cabo de algun tiempo muestra que procede de las columnas de aquella hoja de papel impreso que tanto trabajo cuesta hacer y tan poco destruir.

La obra del mitin, como la obra del periódico, es obra de propaganda, de resultados

tardíos, pero segura é infalible, para destruir lo que quiere y crear lo que desea.

Por algo se apoyan en ella los hombres de altura, aún los mismos que la odian con toda el alma.... por que son incapaces de ejercerla ni entenderla.

Notas madrileñas.

SUMARIO: La Exposición de Agricultura.—Lo mejor de las fiestas.—Cinco Exposiciones de pintura.—Lo del Círculo de Bellas Artes.—¡Qué carnicería.—Vayan firmas.

Ayer se inauguró la exposición internacional de Agricultura, que es el primer certamen que se ha inaugurado entre los diversos que han de verificarse con motivo de la jura de nuestro joven monarca.

Según nuestro humilde saber y entender, y á juzgar por lo que nos dicen los programas oficiales—son programas y no programa, por que cada día, sale uno nuevo, prueba evidente del desbarajuste que reina entre las comisiones organizadoras de los festejos—las Exposiciones de diversas índoles que hay anunciadas, serán los mejores números de las proximas fiestas.

La de ganados no tendrá efecto al fin, más que por temor á la epidemia que sufren las reses vacunas, que es la disculpa más importante que se ha puesto, por carecerse de lugar á propósito para efectuarla.

Y por cierto que la tal suspensión ha dado motivo á uno de los muchos escándalos que se suceden con significativa frecuencia en el cabildo municipal, que en las proximas fiestas, por su liberalidad y acierto en la tarea de organizar festejos populares, que dará á la última que acostumbra, apesar de tener por presidente á un alcalde tan alto como el señor Aguilera.

A cinco nada menos ascienden las Exposiciones de pinturas que se estan organizando.

Todas ellas se espera sean verdaderamente interesantes; como que estarán formadas dos de ellas por obras del Greco y de Rosales, otra es la titulada de Retratos, por componerse de retratos de personas ilustres fallecidas, y las otras dos son la del Círculo de Bellas Artes y la de Amare.

De la del Círculo de Bellas Artes tenemos muy buenas noticias, por lo que no dudamos en afirmar que ha de ser, la más ó una de las más interesantes que aquel ha efectuado.

LOS FORBANTES

6

PIRATAS DE LAS ANTILLAS,

NOVELA HISTÓRICA ESCRITA EN FRANCÉS

POR MR. PAUL DUPLESSIS

TRADUCIDA AL CASTELLANO POR U. M.

SEGUNDO TOMO

SEGOVIA:

TIPOGRAFÍA DE F. SANTIUSTE,
 Grabador Espinosa, 1.

1902

CAPITULO PRIMERO

EL EMBARQUE

Una hora después de su aparición en la taberna del *Ancora-pendiente*, Lorenzo se embarcaba con veinte remeros en una de esas largas piraguas españolas construidas para el remo y velas á la vez, y cuya velocidad era prodigiosa.

Después de haber examinado el estado del viento y reconocido los parajes, dió la orden de remar, y la larga y estrecha embarcación empezó á volar en la cresta de las olas.

Lorenzo, sentado atrás, llevaba el timón; el atrevido pirata tenía el semblante, sino inquieto, al menos muy preocupado.

—¡Ah! con que la señorita de Sandoval

una sola miraba le bastaba para explorar los espacios más vastos: un horizonte de diez leguas no encerraba para él ni misterios ni sorpresas.

Una hora se había apenas trascurrido, cuando la piragua montada por los aventureros, abordaba el buque señalado por su jefe.

Esta embarcación de unas cien toneladas, y cuya tripulación se componía de cinco hombres, no opuso la menor resistencia; aunque los piratas, sin ocuparse de las fuerzas que podía contener, al atacar, se lanzaron al abordaje.

La primera persona que Lorenzo encontró al saltar en el puente, fué el espía Pie ligero.

El miserable, pálido como la muerte, y con el cuerpo agitado por un temblor convulsivo, parecía estar poseído de un terror extraordinario.

—Embárate con nosotros sin decir una palabra,—le dijo Lorenzo,—si me sirves con fidelidad no te se hará el menor daño, pero

La selección que ha hecho el jurado de admisión ha sido terrible.

Dispuesto á que la próxima sea una Exposición modelo, sin respetar firmas y revisiéndose de una independencia bien rara y que ha de costar muchos disgustos, ha desechado cuanto creyó indigno de figurar en un certamen que será visitado por extranjeros no profanos en materia de Arte, por haber visitado, y hasta estudiado, los principales Museos de Europa.

Del rigorismo observado en la calificación de obras dá idea el dato siguiente: han sido presentadas cerca de setecientas obras, ascendiendo las rechazadas á trescientas y pico.

¡Un cincuenta por ciento!
¿Firmas de las obras que tendrán un puesto en el Palacio de Cristal?

Las de los artistas viejos y jóvenes que son honra de la pintura contemporánea: José Villegas, Moreno Carbonero, Emilio Sala, Plácido Francés, Manuel Domínguez, Sorolla, Plá, Lhardy, Parladé, Fillols, García Ramos, Pinazo, Carlos Vazquez, Gomez Gil, García y Rodríguez, Lozano, Hernández, Nájera, Francés (Fernanda y Juan), Cardona, Bertuchí, Bergé, Chicharro, Bermejo, Benedicto, Sotomayor, Martínez Abades, marqués de Tovar, Palacios, Soriano José... y no van más, por que ocuparíamos gran espacio si fuéramos á consignar las firmas que lo merecen.

Desde que como representante del pueblo madrileño le fueron franqueadas las puertas de la Casa de la Villa, la popularidad del marqués de Tovar crece de día en día, y hoy ya se cuenta entre los pocos nobles que gozan de gran ascendiente entre el pueblo de Madrid.

A su juventud y carácter jovial y sencillo une Tovar un corazón generoso y vehemente, que conquista simpatías y efectos sin buscarlos. Es de los pocos halagados por la fortuna que miran al pobre como á un hermano necesitado de su protección, la que dispensa sin premeditación, sin regateos, con esa espontaneidad y arranque propios de los corazones que sienten.

Cuando la idea de los grupos escolares y de los asilos nocturnos fué lanzada á los cuatro vientos, él prometió construir uno á costa de su bolsillo, y hoy el pueblo madrileño le absequeia con un banquete monstruo como muestra de agradecimiento.

Su generosa iniciativa ha sido seguida, á invitación de él, por otros nobles y ricos próceres, razón por la que debe ser doblemente agradecido su generoso desprendimiento.

Madrid, 4 de Mayo 1902.

NOTAS POLÍTICAS.

Dícese que aunque los amigos del duque de Tetuán habían desistido, atendiendo consejos de éste, de realizar el acto público, que en honor suyo preparaban, la comisión organizadora sigue recibiendo adhesiones de distinguidas personalidades, cuyos nombres se conocerán en su día.

No está averiguado sin son más en la mayoría parlamentaria del Congreso los socialistas del señor Canalejas ó los individualistas del señor Puigcerver. Dos estimados colegas disienten

en la cuenta, y más ó menos unos que otros, lo interesante y grave de la división está en que ni se entienden hoy ni se entenderán mañana y que el partido liberal no puede vivir más tiempo en el poder que el que le tienen concedido las oposiciones.

Se ha dicho ayer en los círculos políticos que en el Senado hay dos tendencias muy marcadas en lo referente al proyecto sobre circulación fiduciaria. Una en el sentido de que se restablezca el proyecto del señor Rodríguez, y otra para que se modifique el dictamen en sentido todavía más beneficioso para el Banco.

Y pudiéramos decir que una tercera tendencia es la del ministro de Hacienda, que se opone á toda modificación porque aspira á que no sea necesaria la comisión mixta.

A este proyecto van presentadas unas quince enmiendas.

De provincias

Los sucesos de Barcelona.

Son graves las noticias que se reciben de Barcelona porque revelan que los Catalanistas no tienen enmienda si nó lo remedia el mausser de que hablaba el señor Silvela en el Congreso.

Nos basta publicar las declaraciones del Capitán general de Cataluña para juzgar de la importancia de los sucesos desarrollados ayer en dicha Ciudad.

Atribúyense al general Bargés las siguientes declaraciones:

—Ignoro de un modo exacto lo ocurrido. En previsión de ello había adoptado algunas precauciones, no porque temiese actos que revisieran grandes proporciones, sino para que se velase por la tranquilidad de los espíritus.

En mi despacho estaba el presidente de los juegos florales. Hiciele algunas advertencias, confiando en la sensatez de todos, y para que no echase en olvido la responsabilidad en que podía incurrir, mi encargo al inspector fué que si en el local de la fiesta no había banderas nada tenia que hacer; que si se exponía la catalana en unión de la española no procedía ninguna orden coercitiva y que si se exponía la bandera catalana y se prescindía de la española debía colocarse la de la nación en lugar preferente.

«Caso de protestarse, aunque fuera del modo más tenue, el acto debía suspenderse en seguida, procediéndose á lo que hubiera lugar.

«Han dicho que todo se había reducido á murmullos de parte del público, porque se demoraba el comienzo de la fiesta. Si sólo esto hubiera ocurrido, no tendría ninguna importancia. Pero el inspector me ha dicho que al aparecer la bandera española, se han producido fuertes silbidos. Eso nó lo puedo tolerar. El nombre de España tiene que ser en todas partes reverenciado.

«Ya sé que el acto de protesta es de algunos, no de todos. El alcalde acaba de estar aquí para expresar su adhesión inquebrantable á la patria. No por este acto, que aplaudo, ha de amenguarse la severidad de mi conducta. La indulgencia no cabe en los delitos contra la patria.

«Puede estar segura la opinión de que exigiré responsabilidades sean quienes sean los culpables, y sentaré la mano con dureza sobre quien lo merezca».

LOS FESTEJOS DE LA CORONACION REAL

Jueves 15.—Por la mañana: de 10 á 12. Presentación de credenciales de las misiones extraordinarias.

Por la tarde, á las 4: Llegada del tren real conduciendo á los príncipes extranjeros.

Por la noche, á las 8: Banquete en Palacio en honor de los príncipes extranjeros.

Viernes 16.—Por la mañana, á las 11: Imposición de la Jarretiera á S. M. el Rey.

Por la tarde, á las 2: Imposición del collar de los Serafines y de la orden persa de los Agdas á S. M. el Rey.

Por la noche, á las 8: Banquete en Palacio en honor de las misiones extraordinarias.

Sábado 17.—Por la mañana: Diana por todas las músicas de la guarnición.

Por la tarde, á las 2: Jura de S. M. el Rey en el Congreso de los Diputados.

—A las 3 y 1½: Te Deum en la iglesia de San Francisco el Grande.

Domingo 18.—Por la mañana: Capilla pública en Palacio.

Por la tarde, á las 4 y 1½: Colocación de la primera piedra del monumento que por suscripción nacional ha de erigirse en el Retiro, en memoria del malogrado Rey don Alfonso XII (q. s. g. h.)

Por la noche, á las 9: Función de gala en el teatro Real.

Lunes 19.—Por la tarde, á las 4 y 1½: Revista militar desde el Hipódromo á Atocha.

Por la noche, á las 9 y 1½: Recepción en el Real Palacio.

Martes 20.—Por la tarde, á las 4: Inauguración de la Exposición de retratos.

A las 5 y 1½: Batalla de flores en el Retiro.

Miércoles 21.—Por la tarde, á las 4: Corrida de toros con caballeros en plaza.

Por la noche á las 10: Retreta militar, que será presenciada desde el Real Palacio por los príncipes y enviados extraordinarios, quienes se despediran acto seguido de SS. MM.

Jueves 22.—Por la tarde, á las 3: Recepción general en el Real Palacio.

Por la noche, á las 8: Banquete en Palacio á las autoridades españolas.

Viernes 23.—Por la tarde, á las 4 y 1½: Festival en los jardines de Palacio, con asistencia de representaciones de las Diputaciones provinciales y Ayuntamientos de España.

Sábado 24.—Por la tarde á las 5: Fiesta en honor de la ciencia, que se celebrará en la Biblioteca Nacional, con el concurso de las Reales Academias y de representaciones de las Universidades y demás centros científicos españoles.

Por la noche á las 8: Banquete en Palacio en honor del cuerpo diplomático permanente.

La Ermita del Caserio

Grandioso ejemplo han dado los vecinos del Caserio del Parámo de Valtiendas, levantando á sus expensas á pesar de innumerables obstáculos un edificio sobre el que ondea la cruz del Redentor y en cuyo interior se elevan las preces al Altísimo, hoy que la impiedad destruye los templos, inensidia los conventos y persigue las órdenes religiosas y para bendecir solemnemente el nuevo templo, celebraron animadas fiestas los días 30 de Abril y 1.º de Mayo.

En la mañana del primer día, el ilustrado economo de Valtiendas don Lucio Herrero, ayudado por el que lo es dignísimo de Pecharroman, acompañado por las autoridades y niños de la escuela de Valtiendas y á presencia de numeroso y escogido concurso de los pueblos inmediatos, ávidos de contemplar un espectáculo tan pocas veces visto, bendijo conforme á ritual por fuera y dentro el nuevo templo bajo la advocación del glorioso patriarca San José, patrono de la iglesia universal, celebrando á continuación la primera misa y ocupando la sagrada cátedra dicho señor Herrero, quien visiblemente emocionado sin duda por haber sido uno de los que más han trabajado para que se construyera la Ermita, explicó después de un bonito exordio enalteciendo la conducta piadosa de los vecinos del Caserio y de los que con tanta constancia como abnegación les habían ayudado, los beneficios espirituales y hasta corporales que obtendrían, poniéndoles de relieve los misterios del ara santa, del confesonario y de la pila bautismal y de la oración. El resto del día fué de expansión y alegría, dedicándose la juventud al baile del clásico tamboril y al juego de pelota, luciendo por la noche una bonita iluminación con farolillos de colores múltiples y disparándose gran número de cohetes, preparado todo por el pirotécnico y Secretario de Ayuntamiento de Valtiendas don Julián José Lázaro Fernández.

El segundo día se cantó solemne misa de *requiem* por los difuntos del Caserio y reunidos después de la comida los vecinos del mismo y personas de más significación que habían acudido á las fiestas, les dirijieron la palabra sino elocuente muy sincera y sentida dichos señores Herrero y Lázaro y el que esto escribe terminándose el día entregándose á las mismas diversiones del anterior.

Numerosas fueron las personas que acudieron á estas fiestas, viéndose de los pueblos de Valtiendas, Pecharroman, Fuentesoto, Tejares, Sacramenia, Fuentidueña, Cuevas de Provanco, Torreadrada, Laguna de Contreras y Aldehorno, de esta provincia; y de la de Burgos vimos los de Nava y Moradillo de Roa, Adrada, Hoyales y Valdezate y tal vez de otros pueblos que no recordamos, prescindiendo de citar nombres para no incurrir en lamentables y sensibles omisiones.

EL ADELANTADO tiene participación muy directa en la construcción de esta Ermita, pues en él se publicó una *carta abierta* al Prelado anterior, que fué el origen de las obras; y cuando solemnemente se colocó la primera piedra en ella se introdujo, además de unas

cedieron, Lorenzo no pronunció una sola palabra; estaba absorto en el examen del horizonte.

Iluminada la noche por los argentinos rayos de la luna, se prestaba admirablemente á las investigaciones.

De repente la voz del pirata resonó alegre y sonora en medio del silencio.

—¡Eh! amigos míos,—les dijo á los remeros,—¿tan indiferentes os son las treinta piastras prometidas, que no os habeis tomado aún la molestia de señalarme ese buque que nos espera como si quisiese aborarnos?... Sus velas se dibujan sin embargo con mucha limpieza en el azul del cielo... Remad de firme, amigos míos...

Los piratas, aunque prevenidos, les costó muchísimo trabajo distinguir el buque cuyas velas, según su jefe, se destacaban con tanta limpieza del azul del cielo.

Lorenzo, quien con mucha justicia pasaba por el mejor artillero que los piratas poseían, estaba dotado de una vista prodigiosa.

Despreciando los instrumentos de óptica,

quiere volverme á ver,—decíase á si mismo;—hágase, pues, su voluntad... ¿Cómo demonios al leer la carta no he pensado en esa expedición á Granada, cuya idea solo se me ha ocurrido en la taberna del Ancora-pendiente?... Sentiría en extremo no alcanzar á Pié ligero... La captura de ese espía es para mí muy importante, pues nadie mejor que él podría darme los informes que necesito. Remad de firme, amigos míos,—dijo entonces Lorenzo dirigiéndose á sus hombres.—Treinta piastras al primero que distinga la embarcación que buscamos...

Lorenzo, cuya sagacidad natural igualaba su experiencia marítima, había calculado al lanzarse á la persecución de Pié ligero, la delantera del espía y la dirección que debía haber tomado.

—El buque español que le espera,—murmuraba,—no se había atrevido á acercarse más de seis leguas de la isla; y como Pié ligero está solo y tiene contra sí la marea y el viento, es imposible que se me escape.

Durante las dos primeras horas que su-

monedas y una acta firmada, el número de EL ADELANTADO que insertaba la carta.

Cuando al abandonar el Caserío veíamos que pugnaban por salir las lágrimas de la gratitud de aquellos honrados vecinos, mirando al Cielo y a la Ermita pedíamos á Dios que la conservara y estendiera por ella y por los que la hicieron dones inmensos y tuvimos el sentimiento de nuestra pequeñez para no poder hacer más por corazones tan agradecidos.

PEDRO SAINZ LÓPEZ.

CRONICA.

Mañana, á las siete y media, se dirá una misa en la Catedral, en la capilla de la Fuencisla, costeada por la Hermandad de la Patrona de Segovia, aplicada en bien del alma del que fué nuestro querido amigo don Félix Santuste.

Por averias ocurridas en la maquina de la nueva fábrica de panificación, no ha podido surtir hoy de pan á la Capital como se había anunciado.

Ignoramos la importancia que puedan tener dichas averias.

El Alcalde ha ordenado, hoy, que todos los empleados del Ayuntamiento asistan á las oficinas, por la tarde, hasta dejar los asuntos pendientes completamente terminados.

Para la coronación

Como nota curiosa y que nos da idea de la concurrencia que ha de asistir á la coronación del nuevo Rey, diremos, perfectamente comprobado, que se ha pedido por un cuarto pequeño y muy alto en la calle de Alcalá, por quince días ¡17000 reales! (¡.....!)

Los bailes

Anoche se han celebrado bailes en *Terpsicore*, *Pensamiento*, *Paraiso* y *Polo*; en este último se suspendió la función de teatro por orden gubernativa, pero no el baile que estuvo animadísimo.

Para los reumatismos, gota y afecciones del estómago, debe usarse el *Bicarbonato de sosa químicamente puro* del farmacéutico Torres Muñoz, Pídense en farmacias y al autor, San Marcos 11, Madrid. Cajas de 5, 1 y 0'50 pesetas.

Soiré aristocrática

El digno gobernador señor Serrano, viene dando todos los sábados en los salones del Gobierno civil aristocráticas veladas á las que concurren las más bellísimas señoritas de la sociedad segoviana y las más distinguidas personalidades de la población, sin color político determinado.

La bella esposa de nuestro gobernador, con la elegancia y distinción, en ella características, hace los honores á los invitados, de quienes hemos escuchado frases de sincero elogio para los iniciadores de tan agradables reuniones.

Fábrica de Jabón

En la inmediata villa de Aguilafuente se ha inaugurado una importante fábrica de jabones que indudablemente reportará beneficios á los pueblos limítrofes.

Su dueño es don Félix Sastre, quien merece, al igual de todos los que contribuyen al desarrollo de una industria, el aplauso de la opinión pública.

Oposiciones á Correos.

Desde mañana comenzarán las clases para las próximas oposiciones de ingreso en el Cuerpo de Correos, en la Academia preparatoria establecida en la Plaza Mayor núm. 20, á cargo de dos oficiales del Cuerpo y de un acreditado profesor de francés.

El Ayuntamiento de Carrascal del Río ha prohibido terminantemente la introducción de carnes muertas de toda clase de ganado, sin previo aviso á la autoridad, á fin de evitar el contagio de la glosopeda.

Nos parece muy bien el acuerdo tomado por dicha Corporación.

De Instrucción pública

Nombrado por el Rectorado de la Universidad Central maestro en propiedad de la escuela mixta de Valvieja, el día primero del actual se posesionó de su cargo el maestro don Frutos Bernal, habiendo cesado en la de igual clase de Villacorta.

Se han recibido los presupuestos escolares de Castillejo de Mesleón, Fuentespelayo, Rarriegos, Chañe, Saldaña, Castrillo, Reven-

ga, Laguna Rodrigo, Santa María de Nieva y Navalilla.

La Junta local de Instrucción pública de Melque ha nombrado maestro provisional de la escuela del mismo á don Marcelino Martín cura ecónomo de dicho pueblo hasta que por la superioridad se resuelva lo procedente. La mencionada escuela teniendo maestro en propiedad se hallaba servida por un sustituto, el cual ha presentado su dimisión por no ser suficientes los recursos para su subsistencia.

Se han recibido en el Gobierno civil los presupuestos escolares de San Cristobal de la Vega, Riahuelas, Nava de la Asunción, Villacorta, Hoyuelos, Pajarejos, Navares de Enmedio, Castroserracín, Sacramenia y Paradinas.

La guardia civil del Espinar ha detenido á dos sujetos llamados Andrés García López y José García López por coincidir en estos sujetos exactamente las señas con las de los presuntos autores del robo de caballerías en Perogordó.

Dichos individuos, juntamente con dos caballerías menores, un carro pequeño y dos cajas con varios objetos de quincalla han sido entregados á disposición del Juzgado municipal del Espinar.

Mañana se abrirá al público en la calle de Melitón Martín, número 2, un importante comercio en paños donde podrá encontrarse completo surtido en géneros de la más alta novedad, desde los precios más económicos, siempre en relación con la clase.

Por la Guardia civil de Ayllón ha sido detenido y conducido ante el Juzgado de primera instancia de Riaza el vecino de Santibañez, Rafael Pérez Esteban por haber promovido un fuerte escándalo en la vía pública profiriendo palabras injuriosas contra toda clase de Autoridades.

MIL PESETAS al que presente «Cápsulas de Sándalo mejores que las del «Doctor Pizá», de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

El dolor de cabeza, neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la *Hemicranina* del doctor Caldeiro. En farmacias caja 3 pesetas, por 3'50 el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

Servicio de automóviles.

El señor don José de Buenaga, Ingeniero de Caminos, nos participa en atenta carta que desde el 15 del próximo Junio establecerá entre Segovia y la Granja un servicio permanente de automóviles desde las ocho de la mañana á las doce de la noche.

El precio del billete será: 3 pesetas ida y vuelta y 2 pesetas viaje suelto de ida ó regreso. La salida de los coches será de la plaza del Azoguejo, cada dos horas, teniendo aquéllos una capacidad hasta para quince asientos de una sola clase.

Mañana hará un año que falleció el distinguido poeta y brillante periodista don Rafael Ochoa, á quien siempre tuvieron en grande estima todos los literatos españoles.

Sus sonetos alcanzaron grande popularidad siendo algunos de ellos traducidos al italiano y al francés.

Blanco y Negro ilustró sus cuartillas con dibujos de reputados artistas, y muy pocos aficionados á la literatura han olvidado las composiciones de Rafael Ochoa.

Dirigió cuando era semanal EL ADELANTADO del que fué fundador don Antonio Ochoa y Alvarez, también distinguido literato.

La Redacción de EL ADELANTADO se asocia hoy al dolor que por tan triste recuerdo sufre la familia,

Hoy ha sido conducido al cementerio el cadáver de la señora doña Julia Díez Guillén.

De las simpatías de que goza la familia del señor Guillén y del señor Engelmo esposo de la finada, han sido patente testimonio las distinguidas personas que han acompañado al cadáver hasta el Cementerio.

Una vez más sentimos tan triste é irreparable pérdida, asociándonos al dolor de la familia.

Los individuos comprendidos en la siguiente relación pueden solicitar sus alcances de la Comisión liquidadora del Batallón provisional de Puerto Rico núm. 3, afecto al Regimiento de infantería de Bailén, de guarnición en Logroño.

Andrés Manso Billoslada, de Fuente de Santa Cruz; alcanza 98'60 pesos.

Ignacio Ortigosa Gómez, de Villeguillo; alcanza 5'079 pesos.

Pidiendo el indulto

He aquí el telegrama que al señor Oñate Ruiz se ha dirigido para ver de conseguir el indulto porque abogó el día pasado en el Congreso el diputado por Segovia señor Marqués de Cañada Honda:

Senado.—Congreso.

Junta Permanente Comunidad Ciudad Tierra, le ruegan cumpliendo acuerdo, convoque representantes en Congreso y Senado, para que supliquen alance próximo indulto á multas por pastoreo abusivo y penas hurto leñas.

Anticipan á todos gracias, Eulogio Martín Higuera, Tomás Huertas y Feliciano Llovet.

La Guardia civil de Aguilafuente ha detenido á los sujetos Ramón y Juan de San Antolin, titiriteros de oficio y de malos antecedentes por aparecer complicados en el robo de dos caballerías cometido el día primero del actual en el pueblo de Aldea del Rey.

Orden de la plaza.

Presidente: señor Comandante del Regimiento de Sitio don Ramón Rexach.

Provisiones: un Capitán del mismo.

Visita de hospital y vigilancia los cuerpos de la Guarnición.

El Gobernador militar, Ollero.

HERNIAS (quebraduras)

CONSULTA MEDICA ESPECIAL

Para el tratamiento y curación de las Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna dorsal, deformidades del pecho, espaldas, piernas ó pies, por medio de los aparatos modernos especiales articulados y mecánico reguladores (último sistema).

Llegará á Segovia el Médico especialista Director facultativo del Gabinete mecanoterápico de Madrid y recibirá de once á seis los días 9 y 10 de Mayo próximo en el Hotel de La Burgalesa, á todos los que padecen de Hernias (quebraduras) deformidades del pecho, espaldas, piernas ó pies, que quieran curarse con los modernos aparatos, especiales articulados, que con tan buen resultado viene aplicando dicho médico.

Muy conocidos los aparatos Herniarios modernos articulados, distintos á todos los conocidos, garantizan la reducción y contención absoluta de las hernias más antiguas y reluminosas, así como la radical curación en la mayoría de los casos, y mantienen la hernia siempre reducida y sin salir á pesar de la tos ó movimiento que el paciente pueda efectuar.

Consulta en Segovia de once á seis los días 9 y 10 de Mayo próximo, en el Hotel de La Burgalesa ó en Madrid en el Gabinete del Médico Director, Fuencarral 19 y 21.

Diario religioso.

SANTOS DE MAÑANA

San Juan (Ante-Portam Latinam). San Eoodio San Lucio y San Teodoro Obispos. San Juan Damasceno. Santa Benita Virgen y La Traslación de San Mateo Apóstol.

AGRIDULCES

En el teléfono:

—El señor director del Monte de Piedad?

—Soy yo. ¿Qué se ofrece?

—¿Quiere usted hacerme el favor de decirme qué hora es?

—¿Con qué derecho me hace usted esa pregunta impertinente?

—¿Cómo tienen ustedes ahí mi reloj!

En un tribunal:

El presidente.—Si, como usted dice, entró en la casa, sin malas intenciones ¿porqué se quitó los zapatos?

El acusado.—Porqué me habían dicho que en la casa había un darén grave.

Solución al jerooglífico de ayer:

HASTA LOS GATOS QUIEREN ZAPATOS.

Conferencia telefónica SEIS TARDE.

Terremotos en Murcia.

Se reciben noticias de Murcia participando haberse sentido una fuerte sacudida terrestre que ha ocasionado en los edificios grandes destrozos. La primera sacudida se dejó sentir á las seis de la tarde de ayer y la segun-

da á las tres de la madrugada con mucha más intensidad.

De la Catedral se han desprendido algunas piedras de gran tamaño, quedando en estado ruinoso una parte de la nave central. En el Sanatorio de la Fuensanta y en el convento de las agustinas han quedado abiertas completamente las paredes de los edificios.

Una piedra caída de este último hirió de gravedad á un joven que por allí pasaba siendo conducido en grave estado á la casa de Socorro.

La cuestión Lerroux.—El Presidente del Consejo.

Se ha reunido esta tarde la minoría republicana con objeto de tratar el asunto de Lerroux sobre los Tribunales de honor.

El señor Sagasta continúa mejorando notablemente. La casa del Presidente del Consejo ha sido también hoy visitado por las más significadas personas de la política española y embajadores de varias naciones.

El Alfonso XIII.

Telegramas de Santander dicen que esta mañana arribó en aquel puerto el vapor Alfonso XIII al mando del capitán Dechamps y cuyo buque conduce cerca de mil pasajeros procedentes de las Américas, entre los que se encuentra el marqués de La Plata, ministro plenipotenciario de Mexico que viene á representar á aquella Republica en las fiestas de la coronación.

La mayor parte de los pasajeros del Alfonso XIII vienen también á presenciar las fiestas.

Un naufragio.—La Reina Guillermina grave.

Se reciben noticias de Coruña en las que relatan el naufragio de una barca tripulada por cuatro marinos cerca de Grove. En la barca iban siete canteros y dos niños. Se cree que el naufragio ha sido intencionado según resulta de las indagatorias practicadas.

La joven Reina Guillermina, de Holanda, ha sufrido tal agravación en sus dolencias que hace temer por su vida.

Las Cortes

Las sesiones, en las Cámara hasta estos momentos, carecen de interés; únicamente en el Senado tienen alguna importancia las preguntas que, sobre los sucesos de Barcelona, se dirigen al general Weyler, quien, contesta, con asombro de la Cámara, que los catalanes alardean de españolismo puro y que nada hay que temer del catalanismo.

El señor Marqués de Perijá se ocupa de las Academias militares y se entra en el orden del día con la discusión del proyecto sobre circulación fiduciaria.

Los cambios.

Se han cotizado hoy los francos á 37'10; y el interior á 72'05. No se ha cotizado el dinero inglés.

—Rosón—

Por telégrafo.

(De nuestro corresponsal en Cádiz; recibiéndolo con retraso pero á tiempo.)

Acaban de llegar varios príncipes extranjeros que se proponen asistir á las fiestas de la Coronación. Según mis noticias saldrán esta noche para Segovia con objeto de asistir mañana también á la apertura del nuevo almacén de paños establecido en la calle de Melitón Martín 2, con el título *La novedad* donde se proponen realizar importantes compras por serles conocidos la excelente clase y el exquisito gusto que ha presidido en la elección de géneros para la apertura de dicho comercio.

Ama de cría

Se necesita una con buenas referencias: preferible leche de pocos meses. Santa Ana 10, darán razón.

BODEGA DEL TERMINILLO

Se vende vino tinto superior al precio de 2'50 pesetas cántara.

VENTA

Se hace de UNA CASA, sita en el barrio de San Lorenzo, número 3, y de UNA HUERTA en Santo Tomás, (por bajo del jardín botánico.)

Informará Pedro Matesanz, vecino de Hontoria.

